
 

 
 
 

平成２４年 
 

第３回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

６月１３日（４人） 
大田 雄二郎・山田 耕治・木村 一彦・山根 祐二 

６月１４日（４人） 
行重 延昭・高砂 朋子・重川 恭年・山下 和明 

６月１５日（３人） 
中林 堅造・田中 健次・山本 久江 

６月１８日（３人） 
土井  章・三原 昭治・松村  学 

 

 

 

 

 



 

№ １ 大田 雄二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．小学校の通学路で緊急安全

点検について 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．小・中学校等の耐震化工事

等の完成時期について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．野島の活性化について 

 

 

 

 

 

 

４．スポーツセンタープール

は、屋内温水プールについ

て 

 

（１）文部科学省、国土交通省、警察庁は、５

月２８日に、全公立小学校で８月末まで

に、通学路で危険な場所を調査する方針を

決めたことについて 

 

（２）華城小学校と桑山中学校の通学路で、危

険な場所の調査と、市道三田尻西浦線等に

ついて 

 

（３）石が口から伊佐江を通って、植松の青果  

市場へ計画されている市道天神前植松線の

早期供用開始について 

 

 

（１）右田小学校と桑山中学校の改築（建替）

工事が平成２５年度以後着工、２７年度完

成について 

 

（２）平成２７年度末までに耐震化工事が完成

する小・中学校等について 

 

（３）平成２８年度以後に耐震化工事が完成す

る小・中学校等について 

 

 

（１）茜島シーサイドスクール事業の継続と、

保護者負担軽減のため、渡船通学に係る費

用の無料化について 

 

（２）野島海水浴場に日陰設置と設備整備につ

いて 

 

（１）スポーツセンタープールは、平成２６年

完成予定。今は、屋内温水プールが主流に

ついて 



 

№ ２ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．職員のメンタルヘルス対応

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防府市の環境整備と循環型

社会形成について 

 

 

（１）防府市の庁内職員を対象に、アンケート

調査を行ったことがあるのか？ 

  

（２）一般職員を対象としたメンタルヘルス教

育・研修会の状況は？ 

 

（３）専門職などによるメンタルヘルス相談窓

口体制は？ 

 

（４）防府市の健康管理計画を策定すべきと考

えるが如何か？ 

 

 

（１）ごみゼロ社会を形成していく必要がある

中で、ごみの減量化と資源化施策も取り組

んでいますが、具体的な効果をどのように

分析されているのか？ 

 

（２）市民を巻き込んだ具体的な取り組みを、

今後どのように進めて行こうとしているの

か？ 



 

№ ３ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．生活公共交通について 

 

 

 

２．公務の民間化・市場化につ

いて 

 

 

３．津波対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）調査結果に基づく具体的推進方策につい

て 

 

 

（１）指定管理者制度、公益法人改革等につい

て 

 

 

（１）ハザードマップの作成、避難対策等につ

いて 



 

№ ４ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．孤立死防止対策について 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

２．公共交通について 

 

 

 

 

 

３．被災者支援システム導入後

について 

 

 
（１）高齢者単独世帯、障害者単独世帯、生活

困窮者世帯、どのように把握しているか、

また、民生児童委員の訪問状況を伺う。 
 
（２）高齢者単独世帯の安否確認は、どうして

いるか。 
 
（３）新聞配達員、電気、ガス、水道の検針員

との連携は取れないか。 
 
 
（１）高齢者運転免許証返納者人数の推移はど

うか。 
 
（２）予約型乗合タクシー運行開始してはどう

か。 
 
 
（１）被災者支援システムを導入に至った経緯

を伺う。 
 
（２）システム導入の手順、また進捗状況はど

うか。 
 
（３）導入完了後の保守について伺う。 



 

№ ５ 行重 延昭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．農業振興について 

  

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画の線引きについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）土地改良区への補助金は、各土地改良区

の事業実態に応じて補助すべきではない

か。 

 

（２）防府市農業公社のこれからの運営につい

ては、防府市の農業振興政策に沿った事業

展開になっているか。 

 

 

（１）市街化区域の都市計画税の歳出は、何に

重点的に支出されているのか。（区域内の

生活道路整備に重きをおくべきと思うが） 

 

（２）調整区域開発許可要件が緩和されたが、

このままでは市街化区域内の空洞化が進む

ばかりである、見直してはどうか。 



 

№ ６ 高砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．公共施設の将来のあるべき

姿について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市立図書館の充実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．高齢者福祉の充実について 

 

 

（１）高度成長期に整備された公共施設の老朽

化への対応が迫られると同時に、少子高齢

化、人口減少が予想される中で、公共施設

の将来のあるべき姿を、どのように考えて

おられるのか。 

 

（２）「防府市公共施設白書」を作成し、将来

を見据えた「選択と集中」で、公共施設を

整備、更新していくべきではないか。 

 

（３）新たな健康福祉総合施設を建設すること

について 

 

 

（１）移動図書館車「わっしょい文庫」の運行

状況と今後の取り組みについて 

 

（２）市立図書館利便性向上の対策について 

  ①Ｗｅｂサイト上での貸出延長手続き 

  ②図書返却ＢＯＸの増設 

  ③読書履歴を知りたい方へのサービス 

   

（３）各公民館に設置されている地域文庫の活

用状況について 

 

 

（１）認知症の方やその家族の支援充実のため

の対策について 

 

（２）高齢者虐待の現状と対策について 

 

 



 

№ ７ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市道管理と交通安全対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

（１）市内には、現在、市道認定されている路

線が相当数あり、その距離もかなりのもの

になると考えられる。 

これの管理不十分と見受けられる箇所

が、 近目に付くが、管理体制はどのよう

になっているのか。 

併せて、これが、交通事故につながるの

ではないかと危惧しているが、如何か。 

    



 

№ ８ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防災力の向上と減災対策に

ついて 

 

 

 

２．障害者の就労支援について 

 

 

（１）防災士の育成について 

 

（２）学校での防災教育と避難訓練について 

 

 

（１）障害者の就労と工賃の実態について 

 

（２）雇用支援体制の取り組みについて 

  



 

№ ９ 中林 堅造  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．行政問題について 

 

 

 

 

 

 

（１）新しいプール施設についての提言書が出

されたが、内容と今後のスケジュールにつ

いて 

 

 

 



 

№ １０ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子どもの貧困と教育行政に

ついて 

 

（１）近年の大規模な地震では、天井材の落下

など、いわゆる「非構造部材」の被害が発

生しています。学校施設において、この対

策をどう進めていくのか。 

 

（２）学校施設は災害時に住民の避難場所の役

割を担っているが、その防災機能向上のた

め、どのように対策を進めていかれるの

か。 

 

（３）県立衛生看護学院は、避難場所に指定さ

れているが、来年３月に閉校の予定であ

り、閉校後も引き続いて避難場所として利

用できるのか。 

 

 

（１）防府市の生活保護世帯の高校進学率は、

一般世帯と比べて、どの程度低いか。 

 

（２）就学援助の対象は、どこまでか。部活動

への支援は、どこまで可能か。 

 

（３）家庭の経済力と成績の関連性が多くの識

者から指摘されているが、学力支援につい

てどう考えられているのか。 



 

№ １１ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

１．自然エネルギーの導入につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援について 

 

 

 

 

３．地域における要援護者への

支援強化について 

 

１）自然エネルギー導入に対する市の基本的な

考え方と住宅用太陽光発電システム補助制

度の拡充について 

 

（２）公共施設における自然エネルギーの活用

について 

 

 

（１）保育料の軽減について 

 

（２）就学援助制度の拡充について 

 

 

（１）要介護認定者も対象となるよう福祉タク

シー制度を拡充できないか。 

 



 

№ １２ 土井  章  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．緑化対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育問題について 

 

 

 

 

 

 

 

３．ロープウェイ運休（水・木

曜）日の対応について 

 

（１）市の木「珊瑚樹」、市の花木「梅」の普

及について 

 

（２）街路樹に花木の採用について 

 

（３）植木（庭木）の里親制度の創設について 

 

（４）「防府の木百選」の創設について 

 

 

（１）学校を駐車場として使用許可する基準と

許可権者について 

 

（２）右田小学校の改築に併せ、太陽光発電シ

ステムと雨水地下貯留槽を導入することに

ついて 

 

 

（１）ロープウェイ運休日のバス運行の在り方

について 

 

（２）土、日曜日のバス運休について 

 

（３）無料乗車証について 

              

（４）山麓駅に「本日運休」表示板の設置につ

いて 



 

№ １３ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．小・中学校の通学区域に関

する規則違反ついて 

 

 

 

 

 

 

（１）防府市立小中学校通学区域に関する規則

に反し、越境入学の実態を昨年の１２月議

会で指摘したが、その後、どのように改善

されたか。 



 

№ １４ 松村 学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．震災ガレキの受け入れにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

２．市民の陳情要望ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月２８日の市長の会見で、ガレキの輸送費

や反対市民のことを考えれば、市からアクショ

ン出来ない。県と環境省が山口エコテックにア

プローチすべきと消極的かつ責任転嫁のような

発言をされているが、以下の点について質問す

る。 

 

（１）３か月前の３月１３日にガレキ受け入れ

を表明して以来、ガレキを受け入れるべ

く、市として、県内で一番に手をあげた市

長として、現在までどのように動かれてき

たのか？ 

 

（２）週に８トンの処理が条件ということだ

が、当初、総量は何トンの受け入れを想定

していたのか？その費用、処分量、安全対

策について、どう国や県など関係部局と確

認されたのか？ 

 

（３）すでに風評被害で苦しむ農業者もおられ

ると聞く。一部の反対市民も大混乱する事

態となったが、今後どのように対応される

のか？また、表明後、いつまでも受け入れ

ないでは、被災地の気持ちを踏みにじる行

為となってしまうと思うが、今後の市の対

応は？判断のタイムリミットはいつまでと

考えるのか？ 

 

（１）近年、市民・自治会から陳情や要望を市

にしているが、何年待っても、実行され

ず、回答も無いとの声が非常に多い。また

道路、河川、農業施設、急傾斜地など安全

に維持されていない箇所もかなりあると聞

くが、年次的にキチンと実行されているの

か？要望と予算のバランスは？ 
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